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Газета для тех, кто любит свой район

Юные баскетболисты показывают успешные приёмы игры.

В Пятковском поселении насчитывается 
почти полторы тысячи жителей. Местная 
администрация стремится улучшить 
условия для труда и отдыха  сельчан. 
Чем запомнится им уходящий год?

Подробности на стр. 3, 6.

ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть аккаунт в 

мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопросы, а 

также сообщения об интересных новостях из жизни 
села. При этом укажите ваше имя и место проживания.

Редакция.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
Во всех почтовых отделениях района продолжается  

подписка на «Знамя правды». 
Вы можете оформить подписку на первое полугодие 

2024 года.
Для ветеранов Великой Отечественной войны, 

инвалидов I и II групп сохраняется льготная подписка.

Коротко о разном

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Спорт

В Упоровской спортивной шко-
ле 28 ноября завершился муни-
ципальный этап Всероссийского 
чемпионата школьной баскет-
больной лиги «КЭС-БАСКЕТ» 
сезона 2023-2024 гг. Семь команд 
соревновались в формате 4х7. 

На прошлой неделе отыграли 
свой турнир девушки, где лучшей 
стала команда из Ингалинского. 
Победить ей помогла слаженная 
защита баскетболисток, которые 
соревнуются вместе уже не -
сколько лет. А лучшим игроком 
была признана Ксения Чумакова. 
Как самая опытная спортсменка, 
регулярно участвующая в стрит-
больных состязаниях, она была 
выбрана капитаном. 

Лидеры среди юношей опреде-
лились в первый день турнира. 
Ими были буньковцы и упоровцы, 

которые отыграли без поражений. 
В последний день юношеские со-
ревнования начались с напряжён-
ного противостояния спортсменов 
из Буньково и Ингалинского. Пер-
вые во всех матчах проигрывали 
начало, но в двух из них всё же 
удалось вырвать победу, в том 
числе у ингалинцев. За 10 секунд 
до финального свистка Кирилл 
Тышкевич, лучший игрок команды, 
ворвался в трёхсекундную зону 
противника и добыл необходимые 
два очка, чем перевёл игру в овер-
тайм. В дополнительное время 
ингалинцы не смогли остановить 
разыгравшихся буньковцев.  

Упоровская СОШ в этот день 
продолжила побеждать, не остав-
ляя сомнений в том, кто лидирует 
в этом чемпионате. Судьбу перво-
го места решала встреча двух 
непобеждённых коллективов из 

Буньково и Упорово. У буньковцев 
есть слабая сторона – проигры-
вать первый период игры. И на 
этот раз привычка их подвела, тем 
более, что в команде Упоровской 
СОШ играли самые результа-
тивные баскетболисты. Лучшим 
игроком назван Степан Шефер.

В общем итоге второе место 
среди девушек заняли спортсмен-
ки из Буньково, третье – из Упо-
рово. Среди юношей на втором 
месте оказалась тоже команда 
буньковцев, а на третьем – пят-
ковцев.

Победители районных соревно-
ваний – команды баскетболистов 
Ингалинской и Упоровской СОШ 
– поедут на региональный этап, 
который пройдёт в декабре в г. 
Заводоуковске.

Дмитрий СОРОКИН.
Фото автора.

подпись

Победили сильнейшие

Сбор гуманитарной 
помощи продолжается

В Центре реализации молодёжных программ продол-
жается сбор гуманитарной помощи для участников спе-
циальной военной операции. Отправка груза из Упорово 
в Тюмень предварительно назначена на одиннадцатое 
декабря. Дальнейшее следование посылок до вручения 
адресатам будет курировать руководитель Региональ-
ного центра допризывной подготовки и патриотического 
воспитания «Аванпост», специальный представитель 
губернатора по вопросам СВО Николай Савченко.

Вечер в кругу друзей
Во всех библиотеках Упоровского района второго 

декабря пройдут мероприятия, приуроченные к Между-
народному дню инвалидов. Час доброты «Нам жить по-
могает добро» соберёт участников за круглым столом. 
Они ознакомятся с историей этой даты. Узнают о людях, 
которые, несмотря на ограниченные возможности здо-
ровья, смогли добиться больших успехов. Посетители 
проведут вечер в кругу друзей, отдохнут душой, пооб-
щаются со своими знакомыми. А также примут участие 
в литературной викторине и различных конкурсах.

Пополнила копилку достижений
Ученица Буньковской школы Марина Евстафьева 

стала второй в муниципальном этапе конкурса «В моей 
судьбе ты стала главной, родная улица моя!» в номина-
ции «Лучший видеоролик». Она подготовила материал 
по теме «Виртуальная экскурсия по сельской улице 50 
лет Октября». А также семиклассница стала лауреатом 
Всероссийского конкурса «Сохраним историческую па-
мять о защитниках Новороссии и Донбасса» в номинации 
«Я горжусь! Герой нашей школы» по теме «Есть такая 
профессия – Родину защищать». Свою работу девочка 
посвятила выпускнику школы Д. С. Азину.

Сдают нормативы 
На базе АУ «ФиС» работает муниципальный центр 

тестирования Всероссийского физкультурно-спортив-
ного комплекса «Готов к труду и обороне». Специалист  
учреждения Максим Шефер на этой неделе организовал 
приём нормативов у учащихся школ района. Ребята в 
соответствии со своей возрастной ступенью выполнили 
необходимое количество упражнений. 

До конца декабря запланирована сдача норм ГТО 
учащимися Упоровской школы.

Отметим, что с 2015 года по настоящее время на 
территории муниципалитета в выполнении нормативов 
«ГТО» участвовали более 15 тысяч человек, почти по-
ловина из них получила знаки отличия.

Подготовила
 Марина МЕДВЕДЕВА.



Аграрии Упоровского райо-
на планомерно вкладывают 
средства в модернизацию про-
изводства. В первую очередь 
инвестиции направлены на по-
вышение производительности 
труда, а значит, часть функций, 
которые раньше выполняли 
специалисты, перешла к ав-
томатизированным системам. 

В ООО «Тобол» отмечают, что 
главному инженеру и агроному 
стало значительно легче контро-
лировать выполнение технологи-
ческих процессов. Механизаторы 
и водители выполняют заплани-
рованную работу, а все данные об 
этом в режиме онлайн заносятся 
в электронную систему учёта.

– Я могу в любое время из лю-
бой точки Земли увидеть в своём 
смартфоне, кто и где трудится. У 
нас составлены интерактивные 
карты со всеми полями и доро-
гами. Сельхозмашины оборудо-
ваны системами GPS. Базы дан-
ных хранят маршруты движения 
каждой единицы техники, здесь 
можно посмотреть время функци-
онирования агрегатов, выработку 
и расход топлива,  – отмечает ру-
ководитель предприятия Леонид 
Корепанов. 

Если раньше работу на произ-
водственных участках контроли-
ровали бригадиры, руководители 
подразделений, учётчики, то 
теперь такой необходимости нет. 
Никому и в голову не приходит не 
выполнить поручение. Растение-
воды отмечают, что затраты на 
приобретение автоматизирован-
ных систем окупаются за пару лет. 
К тому же такой подход позволяет 
противостоять кадровому голоду 
в агропромышленном комплексе.  

– Более 6 000 гектаров мы 
обрабатываем силами десяти 
человек. Все ударно трудятся и 
получают достойную заработную 
плату. Так как техника у нас новая, 
мы экономим время и деньги.  Не 

приходится искать запчасти, дёр-
гать людей с участка на участок. В 
октябре заехали в МТМ, отмыли 
технику, провели обслуживание 
и законсервировали. Весной, 
перед выходом в поле, останет-
ся только пройти технический 
осмотр, –  подчёркивает Леонид 
Михайлович.  

На обновление автопарка на 
суерском предприятии в 2021 
году было направлено 80 мил-
лионов рублей. Высокопроизво-
дительные посевные комплексы 
безотказно работают на полях 
в две смены. Все процессы вы-
полняются по инструкциям.  

В этом году руководство об-
щества направило 20 млн. 
рублей на обновление сушиль-
но-сортировального хозяй-
ства – введён в эксплуатацию 
новый накопитель ёмкостью 
200 тонн, куда попадает зерно, 
только привезённое с поля и 

прошедшее предварительную 
подработку. Также установлены 
две отгрузочные ёмкости по 135 
тонн и новая сортировочная 
машина. К настоящему момен-
ту в «Тоболе» просортированы 
лён и ячмень, готовятся семена 
овса. Производственную за-
дачу выполняют три человека: 
оператор зерносушилки Денис 
Еринов, рабочий зернотока 
Александр Подковыркин и води-
тель Иван Устюгов. С помощью 
специальной лопаты современ-
ного погрузчика они наполняют 
большие мешки (биг-бэги) зер-
ном. Именно в такой ёмкости 
семена доставляют к посевным 
комплексам. 

На предприятии придержи-
ваются курса, обозначенного в 
национальном проекте «Произ-
водительность труда».

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.
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Конкурс

«Праздник к нам приходит…», – пел хор голосов в одной из 
популярных и, наверное, традиционных реклам предновогодней 
кампании. Согласившись с этим, редакция районки запускает 
фотоконкурс для упоровцев «Новый год – семейный праздник». 

Для участия нужно отправить нам фотографию, на которой 
показаны ваши семейные новогодние традиции: будь то лепка 
пельменей, украшение дома или упаковка подарков для род-
ственников. Снимки можно высылать на нашу электронную почту 
znamjapravdi@mail.ru или на редакционный номер в мессендже-
ре Viber +7-912-929-72-42. Работы принимаются до 26 декабря. 
Лучшие из них будут опубликованы в праздничном номере. 
Авторы трёх снимков-победителей, кроме этого, получат призы.

Уважаемые читатели! С нетерпением ждём ваши фотографии! 
Не забудьте указать членов семьи, название населённого пункта, 
ваши контактные данные. Просим добавить небольшое описание 
любимых традиций, нам будет очень интересно. 

Редакция.

Новый год – 
семейный праздник

В нашей стране 3 декабря 
отмечают одну из самых пе-
чальных памятных дат – День 
Неизвестного Солдата. 

В России чествуют всех, кто 
сражался за Родину, но не сни-
скал ни почёта, ни славы. Тех, кто 
остался лишь в сердцах близких. 
«Имя твоё неизвестно, подвиг 
твой бессмертен» – эти слова вы-
сечены на Могиле Неизвестного 
Солдата в Москве. Они счита-
ются неофициальным символом 
даты, посвящённой памяти тех, 
кто отдал жизнь во имя мира, но 
остался безымянным.

Своё начало дата берёт в 2014 
году. Именно тогда она была 
учреждена указом президента 
РФ. День выбран неспроста. 3 
декабря 1966 года в честь 25-ле-
тия разгрома немецких войск 
под Москвой в Александровском 
саду был торжественно переза-
хоронен прах неизвестного крас-
ноармейца. Его перенесли сюда 
из братской могилы, располо-
женной на въезде в Зеленоград 
– сейчас на её месте находится 
мемориальный комплекс «Шты-
ки». Скульптурная композиция 
Могилы Неизвестного Солдата 
в Москве была сформирована в 
1967 году и с тех пор практически 
не изменилась. Она состоит из 
могилы с Вечным огнём, аллеи 
городов-героев и стелы городов 
воинской славы. Именно здесь 
находится Пост № 1 – самый 
главный караульный пост России.

Ежегодно в этот день чтят 
память героев, отдавших свои 
жизни во имя Победы. Жители 
городов и сёл возлагают цветы к 

братским могилам, памятникам и 
мемориалам, в Москве проходит 
церемония возложения цветов к 
Могиле Неизвестного Солдата. В 
образовательных учреждениях, 
библиотеках проводятся уроки 
памяти, выставки книг, беседы о 
героях Великой Отечественной 
войны 1941-1945 гг.. Поисковые 
отряды с ранней весны до позд-
ней осени работают в местах 
былых сражений в надежде 
найти погибших, установить их 
имена и с воинскими почестями 
предать останки бойцов земле. 

Жители нашего района актив-
но поддерживают сложившиеся 
традиции, воздавая должное па-
мяти своих земляков. Упоровцы 
продолжают поисковую работу 
по установлению судеб пропав-
ших без вести красноармейцев, 
пополняя списки Книг Памяти 
своих поселений. У нас есть 
возможность сегодня поработать 
дистанционно с документами 

Министерства обороны на сайтах 
«Мемориал», «Память народа», 
«Подвиг народа». 

Напомним, что Книга Памяти 
«Солдаты великой Победы», из-
данная к 75-летнему юбилею По-
беды в Великой Отечественной 
войне, состоит из трёх частей. В 
первой содержится поимённая 
информация об упоровцах, вер-
нувшихся домой с Победой. Во 
второй – о погибших на полях 
сражений или в застенках фа-
шистских концлагерей, умерших 
от ран в госпиталях. В третьей 
помещён список тех, чьи фрон-
товые судьбы не установлены. 
В нём одна тысяча сто сорок 
шесть имён.

Кто знает, где затерялись сле-
ды фронтовиков. Но мы на-
деемся, что когда-нибудь они 
найдутся, и родные узнают, где 
завершился героический путь их 
дедов и прадедов.

Лидия СОСНИНА. 

Даты

Поиск продолжается 

В списках пропавших без вести Книги Памяти
 Упоровского района состоит более тысячи наших земляков.

Нацпроект

Засыпку семян работники зернокомплекса 
производят при помощи современного погрузчика.

Обновляют производствоНаше здоровье

Ежегодно 1 декабря по-
всеместно проводят День 
борьбы со СПИДом. Сегодня, 
несмотря на продвинутость 
медицинских технологий, 
эта проблема остаётся акту-
альной. Чем опасен ВИЧ и 
как он связан с алкоголем, 
рассказала врач-методист от-
деления профилактики ГБУЗ 
ТО  «Областная больница № 
12» (г. Заводоуковск) Екате-
рина ПЕТРОВА:

– К синдрому приобретённо-
го иммунодефицита приводит  
хроническое инфекционное за-
болевание – ВИЧ. Вирус имму-
нодефицита человека поражает 
клетки иммунной системы, в 
результате чего инфицирован-
ный становится более воспри-
имчивым даже к таким болезням, 
которые для здоровых людей 
не представляют никакой опас-
ности. Истощившись, клетки 
иммунной системы разруша-
ются и погибают, что приводит 
к синдрому приобретённого 
иммунодефицита (СПИД). Бо-
лезнь имеет очень длительный 
скрытый период, протекающий 
бессимптомно.

Чтобы защитить себя от этого 
заболевания, нужно понимать 
пути передачи вируса. Заразить-
ся можно при половом контакте 
с ВИЧ-инфицированным пар-
тнёром без презерватива; через 
ВИЧ-инфицированную кровь при 
внутривенном введении наркоти-
ков, использовании общих шпри-
цев, игл. ВИЧ-инфекция может 
перейти от женщины к ребёнку 
во время беременности, при ро-
дах или грудном вскармливании.

Знание о своём положитель-
ном ВИЧ-статусе может помочь 
пациенту вовремя получить 
медицинскую помощь, которая 

способна предотвратить се-
рьёзные и угрожающие жизни 
заболевания. Один из губитель-
ных факторов – алкоголь. При 
длительном его употреблении 
снижается чувство ответствен-
ности за своё здоровье. Люди, 
злоупотребляющие спиртным, 
чаще вступают в незащищённый 
половой контакт, подвергаются 
влиянию плохой компании, в 
которой высока вероятность на-
чать употреблять наркотические 
средства. Помимо этого, такая 
категория населения страдает 
психическим расстройством. 
Соответственно, их поведение в 
отношении ВИЧ нельзя назвать 
безопасным.  

Хочу также отметить, что пе-
чень – крайне важный орган для 
переработки АРВ-препаратов, 
которые принимают люди с 
ВИЧ-положительным статусом. 
А алкоголь оказывает допол-
нительную нагрузку на печень, 
усиливает побочные эффекты 
антиретровирусных препаратов. 

ВИЧ – это инфекция, с ко-
торой можно прожить долго и 
качественно при условии регу-
лярного лечения и наблюдения 
у врача. 

Для профилактики ВИЧ-
инфекции рекомендуется:

– регулярно, раз в год, прохо-
дить тестирование на ВИЧ;

– вести здоровый образ жизни;
– не злоупотреблять алкого-

лем, отказаться от наркотиков;
– предотвратить случайные 

половые связи, использовать 
барьерные методы защиты (пре-
зервативы);

– использовать личные сред-
ства гигиены: бритву, маникюр-
ные принадлежности и др.

Пресс-служба ГБУЗ ТО
 «Областная больница 

№ 12» (г. Заводоуковск).

Как защитить себя 
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Территория. Люди. Власть.
Пятковское сельское поселение

Любовь к родной земле объединяет селян
Сегодня на территории Пятковско-

го сельского поселения функциони-
руют все учреждения социальной 
сферы. Их коллективы дружной 
командой благоустраивают родное 
село. В этом им помогают работни-
ки сельхозпредприятий и граждане 
пенсионного возраста. О позитив-
ных изменениях в жизни пятковцев 
рассказала глава поселения Татьяна 
ДАВЫДЕНКО.

– Татьяна Фоминична, 2023 год под-
ходит к концу. Какие поселенческие, 
районные события или мероприятия 
вам больше всего запомнились?

– Год был интересный, насыщенный 
разного уровня событиями. Не могу не 
вспомнить и аномально жаркое лето. 
Конечно, запомнилось важное политиче-
ское мероприятие – выборы губернатора 
Тюменской области. Это наш родной 
регион, он динамично развивается, и 
мы за сильного руководителя. Наши из-
биратели проголосовали активно. В под-
готовке и проведении «Тюменской осени» 
участвовали все коллективы поселения. 
В тот дождливый день, 11 сентября, 
всем понравился кулинарный батл по 
приготовлению плова. Даже погода не 
помешала – у жителей было позитивное 
настроение.  

Очень отрадно, что в этом году наш 
храм включили в экскурсионный маршрут 
«Четыре святыни упоровской земли».Так, 
в Пятково побывали православные веру-
ющие не только из нашего района, но и с 
других территорий Тюменской области.

Создание Российского движения детей 
и молодёжи, я считаю, знаковым событи-
ем. Это очень хорошая государственная 
инициатива. Моё поколение до сих пор с 
теплотой в душе вспоминает пионерское 
движение и комсомол. Очень хочется, 
чтобы наши дети активно и успешно 
участвовали в проектах РДДМ, обрели 
новых друзей.

Традиционный День села в этом году 
провели 10 июня. Праздник получился 
массовым. Видимо, в период пандемии 
люди насиделись дома. В ходе торже-
ственной части мероприятия поздравляли 
и чествовали отличившихся в той или иной 
сфере жителей поселения. В этом году 
звание «Почётный гражданин Пятковского 
поселения» получила замечательная жен-
щина, труженица Валентина Николаевна 
Еперина. Посмотрели хороший концерт, 
отметили юбилей библиотеки. В День 
России провели ежегодный велопробег в 
с. Киселёво. 

Хочу отметить и районные мероприятия. 
Положительные эмоции наша команда 
получила от клёвого дня в с. Коркино и 
самые добрые воспоминания остались у 
моих односельчан от фестиваля «Картофан 
КРиММович».

Наши жители остались довольны и воз-
можностью участия в проекте, организован-
ном районной администрацией и фирмой 
«Ягоды +». Саженцы были хорошие. Ду-
маю, что это только начало. 

Что касается летней засухи и пожаров, 
то все мы следили за происходящим в 
других районах, регионах. Я благодарна 
жителям за соблюдение Правил пожарной 

безопасности, за участие в дежурствах 
и рейдах, за бдительность. В этом году 
благодаря полученным доходам в бюджет 
нам удалось построить искусственный 
пожарный водоём в с. Киселёво. Он был 
там жизненно необходим. Отдельное 
спасибо за предоставление техники для 
наполнения резервуара водой Андрею 
Александровичу Брандту.

Отрадно, что сельскохозяйственным 
предприятием ООО «МСК» были созданы 
рабочие места для населения и проведена 
посевная кампания на землях, которые не 
обрабатывались много лет. 

– В чём заключались приоритетные 
направления работы органов местного 
самоуправления Пятковского сельского 
поселения?

– Я считаю, что все направления ра-
боты органов местного самоуправления 
– приоритетные. Нет малозначительных 
вопросов, так как они касаются организа-
ции жизнедеятельности территории и ком-
фортного проживания жителей. Так, благо-
устройство и противопожарная безопас-
ность, уличное освещение и содержание 
мест захоронения, сбор и вывоз мусора, 
догазификация, разъяснительная работа 
с семьями по их возможному участию в за-
ключении социального контракта (в этом 
году четыре семьи получили господдержку 
по этой программе), создание рабочих 
мест и ввод жилья, проведение культур-
но-массовых, спортивных мероприятий, 
работа с молодёжью, летняя занятость 
несовершеннолетних подразумевают еже-
дневную работу с руководителями, специ-
алистами районных и местных организа-
ций и учреждений, с населением. Только 
в тесном контакте можно достигнуть 
положительных решений по многим во-
просам. Например, у нас нет полномочий 
по сбору и вывозу мусора, но обязанности 
распределены так: районная власть за 
счёт средств из муниципального бюджета 
устанавливает контейнерные площадки, 
а местная администрация контролирует 
их содержание (в зимнее время – уборку 
снега, в летнее – скос сорной раститель-
ности); ООО «Тюменское экологическое 
объединение» устанавливает контейнеры 
и вывозит мусор. В течение 2023 года у 
нас было обустроено за счёт средств из 
районного бюджета четыре контейнерные 
площадки, на кладбище с. Пятково заме-
нили две контейнерные площадки за счёт 
собственных средств.

Таким же способом решаем задачи, 
связанные с догазификацией населённых 
пунктов: местная администрация проводит 
разъяснительную работу с населением; 
газовая служба принимает заявления от 
граждан, желающих провести голубое 
топливо в свой дом; в районной админи-
страции принимают документы для полу-
чения льготной субсидии. Затем подрядчик 
адресно работает с абонентами. 

– На решение каких задач направлена 
бюджетная политика органов местного 
самоуправления поселения?

– Бюджет сельского поселения, конечно, 
небольшой. Его наполняемость зависит от 
сбора налогов. В течение года стараемся 
распределять имеющиеся финансы для 
решения самых острых задач. В первую 
очередь средства расходуем на цели благо-
устройства, противопожарной безопасно-
сти, содержания мест захоронений. Бывает, 
что жители выражают недовольство той или 
иной ситуацией, связанной с финансовы-
ми вложениями, но мы придерживаемся 
принципа: лучше не обещать того, что не в 
силах сделать. 

– Как взаимодействуете с предста-
вительным органом? Что вы можете 
рассказать о депутатах сельской думы?

– Сельская дума состоит из 10 депутатов. 
У каждого из них свой избирательный округ. В 
текущем году состоялось 10 заседаний пред-
ставительного органа. На них обсуждаются 
вопросы местного значения. Почти каждый 
народный избранник известен не только в 
нашем поселении, но и в районе. Самые 
старшие из них – Александр Инокентьевич 
Калугин и Екатерина Александровна Бейц. 
Они же и члены совета ветеранов. Оба ак-
тивные участники всех культурно-массовых 
и спортивных мероприятий поселенческого 
и районного уровней. Александр Инокентье-
вич – староста в Киселёво. Он в курсе всех 
проблем и вопросов своего небольшого се-
ла. К нему можно обратиться в любое время 
и с любой просьбой, мужчина всегда на связи 
и готов помочь. В этом году супруги Калугины 
были награждены общественной наградой – 
медалью «За любовь и верность». 

С Надеждой Речкиной, Людмилой Архи-
повой, Татьяной Руф, Светланой Шабано-
вой, Наталией Рейхерт, Ниной Новиковой, 
как говорится, можно в разведку идти. Все 
на хорошем счету в своих коллективах, 
пользуются уважением у односельчан, 
всегда на позитиве и легки на подъём. Они 
с желанием приходят на субботники, уча-
ствуют в подготовке и проведении самых 
разных мероприятий, обеспечении обще-
ственного порядка.

Самый молодой депутат думы Анатолий 
Матвеев – наставник и педагог нашей 
детворы, организатор многих спортивных 
мероприятий на селе. Именно благодаря 
ему воссоединилась ветеранская команда 
по хоккею.

– Благоустройство территории – одно 
из главных полномочий сельской адми-
нистрации. Что сделано в текущем году в 
этом направлении, и кто наиболее актив-
но помогает вам в решении этой задачи?

– Тема благоустройства населённых пун-
ктов поселения актуальна в течение всего 
года. В зимнее время, конечно, работы по-
меньше, но с ранней весны мы набираем 
темп в этом деле. 

В текущем году убрали несколько со-
всем завалившихся избушек в с. Киселёво, 
по участкам с сухой травой прошлись на 
тракторе с фрезой, которая по нашей заявке 
была приобретена за счёт средств район-
ного бюджета. В субботниках по наведению 
порядка на улицах сёл принимали участие 
многие селяне. Особенно хочу отметить 
жителей с. Киселёво, группу «Храм святых 
апостолов Петра и Павла», первичную 
ветеранскую организацию, коллективы 
школы и Дома культуры.  Дополнительно 
к покупной коллективы наших организаций 
выращивают цветочную рассаду самосто-
ятельно и весной высаживают её в клумбы 
и цветники. Наши жители стараются благо-
устраивать и свои придомовые территории. 
Ежегодно администрация проводит конкурс 
«Дом образцового содержания».

В конце прошлого года были приобрете-
ны лавочки, два дивана – качели. Диваны 
установили выпускники 9 класса совместно 
с классным руководителем и родителями на 
детской площадке, а лавочки заняли своё 
место возле храма.

В зоне особого внимания учащихся, педа-
гогов, членов совета ветеранов – состояние 
захоронений участников Великой Отече-
ственной войны. Они совместно ухаживают 
за могилами защитников Отечества.

Большую помощь в благоустройстве 
оказывают школьники. Так, подростки из от-
ряда главы в течение всего лета занимается 
поливкой, прополкой клумб и покраской 
штакетника. 

Отзывчивость и понимание по вопросам 
благоустройства я нахожу у большинства 
жителей поселения. За предоставление 
техники, подвоз грунта хочу поблагодарить 
Александра Спиридонова, Ивана Копытова, 
Андрея Федорова, Олега Кузнецова, Сергея 
Дуброва, Александра Калугина, Богдана 
Руфа.

Замечу: если люди независимо от возрас-
та не будут мусорить на улицах, родители 
научат детей соблюдать порядок в обще-
ственных местах, а некоторые хозяева до-
мовладений наведут порядок в огородах 
для своей же безопасности, то в сёлах 
станет намного чище и безопаснее. Ведь 
многое зависит от нас самих.

– Татьяна Фоминична, какие трудности 
возникают в деле обеспечения безопас-
ности граждан? Кто помогает в охране 
общественного порядка, в работе с не-
благополучными семьями?

– За нашей территорией закреплён участ-
ковый уполномоченный инспектор полиции 
Константин Понамарёв. К своей работе он 
относится добросовестно и ответственно. 
Проводит приём граждан, выезжает на 
вызовы, бывает в школе, участвует в со-
вместных с ДНД профилактических рейдах.  
На нашей территории участковый бывает 
по мере возможности, так как отвечает не 
только за Пятковское поселение.

Районный фестиваль «Клёвый день» в Коркино надолго запомнится пятковцам. 
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К сожалению, у нас есть неблагопо-
лучные семьи. Большую часть работы с 
ними проводит педагогический коллектив 
школы. 

При администрации работает обще-
ственная комиссия по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав, которая 
состоит из представителей образова-
тельной организации, спорта, детского 
сада, Дома культуры, совета ветеранов. 
Специалисты всех учреждений системы 
профилактики проводят для детей очень 
много мероприятий. На территории при 
храме работает воскресная школа «Ра-
дость моя». 

– С какими проблемами чаще всего 
приходят к вам жители села? Как рабо-
таете с обращениями граждан?

– Одно из направлений деятельности 
органов местного самоуправления – ра-
бота с населением. Ежегодно проводим 
сход граждан, где традиционно отчи-
тываются глава поселения, участковый 
уполномоченный инспектор полиции. 
В этом мероприятии участвуют глава 
муниципалитета Леонид Николаевич 
Сауков, специалисты районных служб и 
ведомств. Стараемся, чтобы встречи с 
населением проходили с обеих сторон 
заинтересованно и получался конструк-
тивный разговор. 

Кроме того, жители приходят с раз-
ными вопросами в сельскую админи-
страцию. Чаще заботы людей касаются 
благоустройства, работы уличного 
освещения, налогов, документально-
го оформления домов и земельных 
участков, водоснабжения, вступления в 
наследство, подтверждения трудового 
стажа. Работаем со всеми просьбами 
людей, при этом используя свои воз-
можности или районной администрации. 
Также у нас есть группа в Вайбере, стра-
ницы в социальных сетях в «ВКонтакте» 
и «Одноклассники», где происходит 
общение по многим животрепещущим 
вопросам из жизни поселения.

– В решении каких вопросов в этом 
году оказала поддержку районная ад-
министрация?

– Что касается взаимодействия с рай-
онной администрацией, то могу сказать, 
что в процессе нашей деятельности воз-
никает немало вопросов из разных сфер и 
невозможно их решить без помощи специ-
алистов районной администрации. С ними 
мы всегда находим взаимопонимание.

Кроме того, получаем финансовую под-
держку. Так, в этом году за счёт средств 
районного бюджета была построена 
разворотная полоса для автобуса в с. 
Киселёво, проведены нарезка кюветов и 
ямочный ремонт в с. Пятково, построены 
четыре контейнерные площадки.

Молодая мама, супруга участника СВО, 
Кристина Пономарёва обратилась в сель-
скую администрацию с просьбой постро-
ить детскую площадку. Это обращение 
было передано главе района Леониду Ни-
колаевичу Саукову и депутату областной 
Думы Владимиру Ильичу Ульянову. Они 

не оставили без внимания этот вопрос. 
Из областного бюджета были выделены 
финансовые средства для приобретения 
оборудования. Земельный участок под 
игровую детскую площадку определён 
около нашего храма. В настоящее время 
проводится работа по межеванию.

– Как организована работа с семьями 
участников спецоперации?

– Наша территория на втором месте в 
районе по количеству участников специ-
альной военной операции. Мы постоянно 
поддерживаем связь с семьями наших 
бойцов, в курсе их дел и вопросов, ста-
раемся оказать необходимую помощь. 
Население участвует в перечислении 
денежных средств в районный благо-
творительный фонд. Организован сбор 
необходимых вещей для военнослужа-
щих. Сейчас формируются посылки с по-
дарками к Новому году. Хочется отметить 
работу волонтёров, участкового специ-
алиста по социальной работе Татьяны 
Руф и специалиста военно-учётного 
стола Яны Першиной, которые активно 
занимаются темой гуманитарной помощи 
бойцам СВО.

– Какая работа запланирована на 
территории поселения до нового года?

–  Продолжим межведомственные рейды 
по профилактике пожаров, при этом особое 
внимание уделим многодетным, малообе-

спеченным семьям и одиноко проживаю-
щим гражданам. Декабрь – очень напря-
жённый месяц по закрытию бюджета, у нас 
опытный бухгалтер, должны справиться. 
Будем завершать работу по приобретению 
оборудования для детской игровой пло-
щадки. В ближайшее время на заседании 
думы обсудим роспись доходов и расходов 
на следующий год. Депутаты должны ут-
вердить местный бюджет. Конечно, будем 
готовиться к новогодним праздникам.

– Татьяна Фоминична, скажите, чего 
больше всего ждут ваши односельчане 
в следующем году?

– Я думаю, что все мы ждём победы 
и возвращения домой наших мужчин из 
зоны проведения спецоперации. Конечно, 
мои односельчане ждут асфальтирования 
дорог на всех улицах села, благоустрой-
ства территории возле нашего храма. 
Сегодня остаётся мечтать, чтобы наша 
молодёжь оставалась жить у нас или воз-
вращалась в родное село, так как очень 
остро стоит кадровая проблема. Все мы 
надеемся на то, что больше не столкнёмся 
с пандемией. 

Главное, чтобы жизнь была стабильной, 
без войны, чтобы происходили только по-
зитивные события. Всем хочется мира и 
благополучия. 

Светлана АЛЕКСАНДРОВА.
Фото из архива Пятковского 

сельского поселения.
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Слова русского поэта Алексея Не-
красова в полной мере относятся к 
Людмиле Степановне Васильевой. 
В этой женщине всё гармонично: ум, 
настойчивость, творчество, отзыв-
чивость и доброта...

Родилась она в дружной семье Степа-
на Фотеевича и Елизаветы Сергеевны 
Костриковых. Назвали девочку краси-
вым именем Людмила, что означает 
«милая людям».

Как прекрасно 
нам жилось в семье,

Где царили покой и уважение.
Доброте учили нас везде
И культуре поведения.
Именно в этой атмосфере трудо-

любия и добра формировался её ха-
рактер, зародился интерес к будущей 
профессии учителя. Людмила с детства 
самостоятельна, любознательна, со-
образительна, поэтому в первый класс 
пошла с шести лет. Училась с желани-
ем, активно участвуя в жизни школы. 
Пользовалась авторитетом среди дру-
зей. Они уважали её мнение, тянулись 
к ней за советом. А нас, младших се-
стрёнок, учила, как мама, трудолюбию 
и правильным поступкам. Об этом мы 
с теплотой вспоминаем, встречаясь в 
семейном кругу.

Вся её жизнь наполнена стремлением 
к лучшему. Пионервожатая, учитель 

русского языка и литературы, более 18 
лет находилась на комсомольско-пар-
тийной работе – вот вехи её жизненного 
пути. И везде она проявляет повышен-
ное чувство ответственности, исключи-
тельное трудолюбие, требовательность 
к себе и людям. За свой добросовест-
ный труд она неоднократно награжда-
лась почётными грамотами, медалями, 
имеет звание «Ветеран труда».

Людмила Степановна находится на за-
служенном отдыхе. Но и сейчас во всех её 
делах проявляется творческая личность: 
она шьёт, вяжет, вышивает картины, пе-
чёт очень вкусные пироги и удивляет нас 
разнообразием блюд. А как со вкусом 
оформлены её квартира и двор!

Всегда и во всём верным спутником, 
другом, замечательным помощником 
ей остаётся муж, Анатолий Евгеньевич. 
Супруги вырастили и воспитали двух 
прекрасных дочерей Ирину и Ларису. 

Людмила – любящая жена, самая 
лучшая мама, заботливая бабушка, 
мудрая сестра, классная тётя. Она – 
воплощение милосердия, сострадания, 
справедливости и добра. Всегда выслу-
шает и придёт на помощь. Вот за это 
наша большая и дружная родня очень 
любит и боготворит её.

Тамара МИРОНЧУК, 
с. Упорово.

Фото  из архива 
семьи ВАСИЛЬЕВЫХ.

Из почты редакции

«Есть женщины в русских селениях...»

Супруги Васильевы в любви и согласии живут уже 53 года.

Территория. Люди. Власть.
Пятковское сельское поселение

Несколько поколений киселёвцев дружно участвовали в субботнике весной 2023 года.

3 страница.

Любовь к родной земле объединяет селян

На первое января 2023 года у нас было зарегистрировано 1 448 
человек. Из них 307 пенсионеров, 317 граждан  трудоспособного 
возраста, 106 инвалидов, 100 ветеранов труда, 7 участников тру-
дового фронта, 8 детей войны. В настоящее время на территории 
проживают всего 38 многодетных семей. 

Количество личных подсобных хозяйств составляет 533 двора. 
Крупного рогатого скота – 308 голов, в том числе коров – 98.
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